
平成２１年４月７日（火）　午後７時００分～９時００分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員 ３２名
特別出張所：山本所長、川崎副所長、新川主査、北村主査、関口活動支援員
傍 　聴 　者： １名
委　 任　 状： ９名
１．代表挨拶
２．新委員紹介
３．区の人事異動について
４．議　　事
　　１）各PT報告事項
　　２）佐伯アトリエの整備公開について
　　３）湧水保全及び無電柱化に関する先進地域の視察　実施報告
　　４）（仮称）自治基本条例区民検討会議報告
　　５）平成２０年度決算（案）報告
　　６）平成２１年度事業計画、予算について
　　７）自治創造研究所との意見交換について
　　８）地区計画の開催日程について
　　９）その他
①平成２１年度第１回落合第一地区協議会次第
②平成２０年度落合第一地区協議会臨時全体会の概要
③みどりの風　平成２１年第５号
④平成２０年度第１０回「自転車問題PT」会議概要
⑤第９回「無灯火防止啓発キャンペーン」実施報告
⑥平成２０年度第５回「安全・安心PT」会議概要
⑦センターまつり実行委員会「落合検定クイズ」実施報告
⑧佐伯アトリエの整備・公開について
⑨佐伯祐三アトリエ整備に関する実施設計の概要
⑩湧水保全及び無電柱化に関する先進地域の視察実施報告
⑪第１５回　新宿区自治基本条例区民検討会議　次第
⑫平成２０年度　地区協議会まちづくり活動支援補助金会計決算書（案）
⑬平成２１年度　地区協議会まちづくり活動計画書
⑭落合第一地区協議会第２期委員名簿
⑮花植え隊新聞

1 清水代表挨拶
・ 新年度に際し、行政に異動が生じた。

・ 今後の地区協が如何にして地域内の活動団体と交流を深めていくかを諮る為、区内１０地区

協の交流現況をアンケート形式で調査させて頂いたところ、他９地区協からこの集計結果を是

非とも欲しいとの申し出を受けた。この申し出を受け、４月３０日に開催される「地区協連絡会」

において全地区協に集計結果を配布することをご了承いただきたい。

・ 「佐伯祐三アトリエ整備・公開」に関する着工前の最終報告（配布資料⑧⑨参照）。

工事に関連し、大きな欅他３本程度が移植不可能で伐採を余儀なくされた。熟考の末の判断

であり、ご理解頂きたい。

２１年７月に着工説明会、８月から工事開始、２２年１月に建物工事完了予定。その後、展示

物の検討を重ね、２２年４月オープン予定。

平成２１年度第１回　落合第一地区協議会の概要

協議内容

配布資料

日　　　時
場　　　所
出　席　者
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2 新委員紹介
・ 小学校PTA推薦委員の松尾委員が教育委員就任に伴い、３月末日をもってPTA会長を辞任

した。その為、後任には落四小PTA会長の大嶋氏が就任。

3 区の人事異動について
・ 落合第一特別出張所から、橋本隆前所長、北村こころ前主査、小島裕子主任主事が異動。

後任には、山本秀樹新所長、新川金七新主査、内藤紀子主任主事、鈴木誓主任主事が着任。

4 議　　　事
１）各PT報告事項　（配布資料③参照）
◇ 広報PT　
・ 「みどりの風」原稿後ろから３ページ目。『ちくきょう活動報告』の「２．第３回ふるさと落合座談

会を開催！」の本文に「明星国民学校」との記載があるが、この学校名は、開校時、戦後、廃

校時で名前が違う。どの名前を広報紙に記載するかご討議頂きたい。

＜決定事項＞

卒業生である太田原委員の意見により、その当時の呼び名であった「明星国民小学校」とする。

◇ 自転車PT　（配布資料④、⑤参照）
◎ 第１０回無灯火防止啓発キャンペーンについて

・ 日程・・・５月２５日（月）　　　※雨天中止

集合・・・１８時３０分　　　　　　啓発活動・・・１９時～２０時

◎ 子供のための自転車教室
・ 人的協力を行いたい旨の文書を小学校に提出済み。

◎ 四谷駅周辺見学について
自転車レーン、駐輪場などの整備を始めた四谷駅周辺の視察を行った。現在は道路に線を

引き、自転車レーンを区別している状態。８月に完成予定なので、９月に再度視察に行きたい

と考えている。

◇ ふるさと落合PT
・ 今年度は、これまでに撮影した座談会の模様を、１年間をかけてDVDにまとめる。

◇ 安全・安心PT　（配布資料⑥参照）
◎ 西坂の電線地中化について
・ 現在、西坂を上っていった右手にある旧徳川邸跡のマンション工事が行われている。この工

事の折に、西坂の無電柱化を要望したらどうかとの提案があり、清水代表・橋本前所長・川

崎副所長と西坂マンション工事業者とで折衝を行った。

西坂の電柱は坂を上る左手にあり、現在工事が行われている右側には殆ど無い為、この工

事で無電柱化工事までする事はできないとの事。左側で何らかの工事が行われる際には、

無電柱化の話ができるとの事。

◎ 安全・安心プレートの作成について
・ 作成枚数1,000枚。地色・・・黄色、文字・・・黒、ロゴマーク・・・緑で作成する。

・ 配布については町連にご協力を頂きたい旨を打診したが、地区協には様々な推薦団体が参

加しているのだから、そういった団体に協力してもらった方が良いのではないか、とのご意見

を頂いた。配布については、地区協参加団体、委員で協力して行いたい。

◎ 安全・安心マップについて
・ 各小学校の安全教室地図作りに同行させて頂けないか、又、データを頂けるかどうかを、次

回のPT会議までに打診する。
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◇ センターまつり実行委員会参加報告　（配布資料⑦参照）
・ クイズ参加者・・・４４３名

・ 実際に地図を作成したり、問題を作成したりする段階において、人手が足りなかったように感

じる。区の職員である事務局に作業をお願いしないで出来るように、もっと委員の皆さんの協

力を得たいと思った。

３）湧水保全及び無電柱化に関する先進地域の視察実施報告　（配布資料⑩参照）
・ 成城三丁目緑地の公園に設置された雨水浸透マスは、落一地区の各公園に設置されている

ものと同じものだった。

・ おとめ山公園の緑と湧水を守っていく為のよい知識を得ることができた。

・ 無電柱化の先進地域として視察をした北品川では、品川区の職員の方に資料に基づいた説

明をして頂き、非常に勉強になった。詳細は配布資料⑩参照。

・ 聖母坂よりも狭い道路で無電柱化工事を実際に行っているところを見て、今後、聖母坂の無

電柱化実現に向けて希望を持った。

４） （仮称）自治基本条例区民検討会議報告　（和田委員）
現在、区民検討会議では、自治基本条例とはどういうもので、どういう事を盛り込んでいけば

よいのか、というのが委員の間で統一できていない。そこで、まずは、其々の思いを述べてい

るという段階である。その思いをまとめたのが、配布資料⑪である。今後、この内容について

討議をしていくことになると思う。

地区協委員の皆さんには、地域の合意形成をどうするか、という事を考えて頂きたい。

５）平成２０年度決算報告（案）　（配布資料⑫参照）
※ 現時点で全ての手続きが済んでいないので、「案」として報告。

・ 決算報告に記載の金額は確定の金額だが、まだ全ての支払いが済んでおらず、書類が整っ

ていない為、会計・会計監査の確認が済んでいない。しかし、実績報告を年度終了後３０日以

内に提出しなければならないという区の期限がある為、本日、内容と金額について皆様にご

確認頂き、５月の定例会で会計・会計監査の済んだ正式な報告を行うことをご承認頂きたい。

４月３０日までに、決算書、実績報告、その他の書類を区の審査会に提出し、執行残額を返

金する。

■ 質問１

地域団体との交際費15,000円の内訳は？

● 回答１

落一町連総会の会費・・・５千円　　　　　　　　落一町連大運動会へのご祝儀・・・１万円

■ 質問２

事務費とあるが、具体的にどのような事に使ったのか？

● 回答２

新年会のお知らせ（往復ハガキ）、地区協議会委員用地区協封筒の作成（ロゴマーク入り）。

どちらの支出についても、事前に事務局より皆様にお諮りしなかった事をお詫び申しあげる。

６）平成２１年度事業計画、予算について　（配布資料⑬参照）
※ 詳細は、配布資料⑬参照。

・ ４月１日ボランティア保険に加入した。計画書には、＠５００×５０人とあるが、現在の委員数

は４８名なので、＠５００×４８人で２４，０００円を支払い済み。

・ 「地区協まつり等周知活動」に、事務費も含む。
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■ 質問１

平成２０年度決算報告で、地区協代表が町連大運動会へ出向いて補助金から祝儀を出した

との報告があったが、そのような事が全体の事業として認められるのであれば、祝儀ではな

く協賛金として支出し、地区協議会も共催という形で加わるべきではないのか？

● 回答１

主催者側である町連から協力して欲しいと依頼されて共催するのが通常の流れ。こちら側か

ら、協賛金を出すから共催させて欲しいというのは筋が違う。

■ 質問２

地区協議会の補助金から交際費というものを出してよいのか？

● 回答２

問題ない。

■ 質問３

地域団体との共催事業＠20,000×３回とあるが、この３回は具体的にどのイベントを指して

いるのか？

● 回答３

町連大運動会、センターまつり、町連総会という、前年度の実績から想定し、計上したもの。

事務費も含んでいる。

■ 質問４

運動会もセンターまつりも共催したわけではないので、文言を変えた方がよいのではないか。

● 回答４

地域団体との共催事業を「地域団体との連携事業」と修正し、代表交際費など全ての経費を

含めて１０万円を計上する。

◎ 清水代表より

昨年度は、事務局の配慮で、地区協議会補助金から交際費を出して頂いた。今年度の交際

費について計上するかどうかは、皆さんのご判断にお任せしたい。

▲ 意見１

地区協代表が様々なところで紹介されることが地区協議会のPRにもなると思う。地区協議会

がまだまだ知れ渡っていないという中で、地区協の看板を背負って様々な場に顔を出して頂く

のは周知活動の一環と解釈できる。交際費として計上してよいと思う。

◎ 事務局より

交際費、事務費等をめぐり皆さんの不信を招いた原因は、それについて全体会で諮らず、事

務局で判断した事にあると思う。今年度は支出前に必ず全体会でお諮りする。

＜決定事項＞

地域団体との共催事業を連携事業に修正。代表交際費・事務費もその中に含む。

出席者数３２名。委任状９名。承認。

７）自治創造研究所との意見交換について
・ 新宿区の自治創造研究所から、１０地区の地区協議会をまわり、意見交換会をしたいとの希

望があった。前回以前の全体会でも報告、討議したとおり、５月の定例会で意見交換会を実

施する。時間としては、通常の全体会の後、４０分～４５分で意見交換会を行うというスケジュ

ールではどうか。

■ 質問１

何に対しての意見交換をするのか？

● 回答１

現在検討中の自治基本条例の中に、地域の自主自治、地区協議会の位置付けも含まれる

ことから、それに対しての各地区協議会の意見を伺いたいのだと予想される。
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■ 質問２

自治基本条例の求めているものと、自治創造研究所が求めていることが重複しているような

気がする。意見交換会をする意味があるのか？

● 回答２

自治創造研究所の職員が、頭の中で考えている自治と、実際に現場で行われている自治の

違いを検証したい、という事だと思う。地区協議会としては、現場を見ていただき、実態を知っ

っていただく、というスタンスで良いと思う。そこで、何か意見があれば意見交換という事になる。

＜決定事項＞

１時間２０分～３０分で通常の定例会を行い、それを見て頂いたうえで、残り時間を意見交換

会とする。また、総合政策部長にお越し頂きたい旨を要望として提出する。

８）地区計画の開催日程について
・ 4月２１日（火）、２３日（木）のどちらかに地区計画会議を開催する。

決定次第、事務局より開催通知を発送する。

■ 質問１

地区計画会議は全体会扱いだと思うが、出席者数が少ないため全体会として成立しなくなっ

ていると思う。委任状を求めた方がよいのではないか？

● 回答１

議決がある際には委任状を求める。
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